
Tout  d'abord  et  parce  que  la  CGT  finances  publiques  du  Finistère  n'avait  pas  eu  l'occasion
institutionnelle de le faire, je vous souhaite au nom de celle ci, Madame Brigant la bienvenue dans
ce grand département breton.

Persuadée que vous n'êtes pas affectée par ce terrible syndrôme de dunning Kruger .., je suis sur que
vous saurez proposer une oreille attentive aux incantations des Organisations syndicales dès lors
qu'il s'agira de l'expression de la souffrance au travail qui est devenue le quotidien des agents du
Finistère.

Car en effet, s'il est évident que l on ne saura que très rarement s'entendre sur l'idéal social que vous
défendrez, idéal que défendent les politiques d'austérités  à qui vous  avez prêté allégeance, il est
nécessaire que vous compreniez que concernant les agents de la DGFIP, le département du Finistère
est en apnée, et que les  représentants des OS qui vous relayeront cette souffrance  n'ont aucun
intéret ni à l'exubérance ni à l'outrancier.

Depuis plusieurs mois,  la DRH locale se débat et connait un véritable casse tête quant aux effectifs
qu'elle gère. L'ordre du jour de ce comité est preuve de la difficulté qui est vôtre.

Vous proposez une fusion des RAN, proposition inévitable à vos yeux, et qui pourrait en apparence
passer pour une solution...la cgt n'a aucun doute sur votre capacité à comprendre que l'élargissement
des RAN est un recul en terme de règle de gestion pour chacun des agents qui voudra rejoindre ce
territoire, pourtant, vous actez cette réponse et vous actez par cette décision un nouveau risque : le
risque psycho routier, la CGT Finances publiques du Finistère prend acte de ce choix.

Cette idée si tentante et en phase avec la douce mobilité que défend Bercy contre l'intérêt et la
sécurité des agents, sera pourtant inefficace. Dans un premier temps, le cruel manque de personnel
plus marqué sur certains sites sera rendu moins visible sur un territoire devenu plus large, mais dans
un second, vous aurez à affronter à nouveau la réalité d'un lieu desertifié et abandonné par des
décisions politiques iniques et inconcevables...

Pour preuve, ce sont bien des agents ALD  vivant à Brest qui avaient été appelés en renfort à
Douarnenez. Considérant l'intérêt que la direction locale portait aux risques psycho routiers qu'elle
n'était  en conséquence peu encline à entériner,  il  est évident qu'elle aurait  puisé dans un vivier
d'ALD installés dans le sud si elle en avait eu la possibilité. Pourtant, elle n'en fît rien...il sera donc
difficile de nous expliquer que la réunion de ces 3 ran aurait changé quelque chose...

Le  sud  du  Finistère  comme  le  centre  n'ont  pas  l'attractivité  du  Nord,  vous  le  savez!  Et  ce
département connait des particularismes en terme d'affectations que ne connaissent probablement
pas d'autres directions...viellissement très prononcé des personnels qui entrent dans le département,
taux très élevé d'arrivées prioritaires qui ne vous permet pas une gestion sereine des personnels en
terme d'affectation fine et sécurisée, et aucune arrivée d'une jeunesse libérée de toute contrainte qui
viendrait de rejoindre notre administration par voie de concours externe.



Les  tableaux que  vous  présentez  sont  d'une  arithmétique  irréprochable,  et  montrent  que  même
fusionnées les  ran artificiellement créées ne parviennent que péniblement à l'équilibre en terme
d'effectifs...c'est dire l'inutilité de cette proposition. L'arithmétique n'est pas la raison, le problème
de  l'absentéisme  n'est  même  pas  appréhendé  dans  votre  reflexion,  ces  maladies  dont  nous
n'évoquerons pas les raisons aujourd'hui qui se multiplient de façon exponentielles. de 2012 a 2014,
les longues maladies ont été multipliées par 4, le nombre de jours  de maladies ordinaires augmenté
de 50 % pendant cette même période alors que les effectifs baissaient, pour atteindre plus de 15 000
jours sur l'année soit 70 équivalent temps plein...nombre inférieur au nombre d' EDR dont vous
avez la  charge.  Croyez  vous vraiment  que la  fusion de ces  ran comblera ces  absences  dont  le
nombre en 2015 n'est pas encore connu mais qui continue probablement de croitre? Non, madame
la  Présidente,  ne  vous  trompez  pas,  votre  proposition  malvenue du journe  ne  régle  en  rien  le
problème d'effectifs du département, ni les particularismes évoqués par la CGT dans cette liminaire.
Penser que ces fusions sont une solution n'est qu'une vue de l'esprit, un mot d'ordre et la preuve que
vous et votre équipe n'avez pas encore mesuré avec justesse la réalité du terrain Finistérien et des
difficultés que vous devrez assumer. 


